

Presenta OIT iniciativa ante la crisis mundial del empleo juvenil



Ginebra, 1 feb (RHC) La OIT, Organización Internacional del Trabajo, presentó una iniciativa global para contrarrestar la crisis sin precedentes que padecen los jóvenes en el ámbito laboral, como consecuencia del desempleo y la precariedad salarial.

En un foro temático convocado por la ONU en Ginebra, instó el director general de la OIT, Guy Ryder, a una alianza única entre gobiernos, el sistema de Naciones Unidas, empresas, instituciones académicas, organizaciones juveniles y otros grupos con el propósito de ayudar a los jóvenes a desarrollar las competencias necesarias para competir en el mercado laboral.

También explicó que, en consulta con los gobiernos, la iniciativa coordinará las políticas económicas y laborales a favor del crecimiento del empleo, la inclusión social y la protección de los derechos de los trabajadores, a fin de que los jóvenes reciban un trato equitativo, y propone fomentar las pasantías de calidad, los conocimientos informáticos y la creación de centros de innovación tecnológica.

En coincidencia, informó la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura que liderará la promoción del empleo para los jóvenes a través de un programa de trabajo específico, el cual concibe escuelas de capacitación para agricultores, así como alternativas para facilitar su acceso a la tierra, el crédito y los mercados.

Este lunes el sistema de Naciones presentó en Nueva York, Estados Unidos, la estrategia general, la cual busca contener los altos niveles del desempleo juvenil.

La FAO asumirá una de las ocho áreas temáticas del proyecto, la relacionada con la economía rural, y contribuirá en otras esferas, precisó la entidad con sede en Roma.

Según opinó el experto Brave Ndisale, la pobreza y el hambre no pueden erradicarse sin abordar las condiciones inadecuadas y las oportunidades de empleo insuficientes que afectan a los jóvenes, especialmente a las mujeres y los residentes en las zonas rurales.

El subdirector de Protección Social de la FAO también recordó la correlación entre las condiciones laborales inseguras y los fenómenos de éxodo hacia las zonas urbanas y emigración al extranjero.

En opinión de la FAO "deben hacerse mayores esfuerzos para integrar a los jóvenes en las economías rurales, y promover así la seguridad alimentaria y medios de vida sostenibles".

Actualmente la mayor parte de los alimentos del mundo es producida por pequeños agricultores en proceso de envejecimiento de los países en desarrollo, alertó la agencia de Naciones Unidas.

A juicio de la entidad, debe surgir una "nueva generación de productores de alimentos con acceso a los nuevos enfoques y tecnologías necesarios para alimentar a la creciente población mundial, a la vez que se protege el medio ambiente".

Como parte de la Iniciativa Global, la FAO estableció un programa de trabajo específico, el cual concibe escuelas de capacitación para jóvenes agricultores, así como alternativas para facilitar su acceso a la tierra, el crédito y los mercados.

La agencia trabaja también con los gobiernos para integrar las cuestiones juveniles en las políticas, estrategias y planes nacionales de inversión agrícola, recordó la institución.

Mientras el subsecretario general de la ONU, Jan Eliasson, abogó hoy aquí por el protagonismo de los jóvenes en la materialización de la agenda 2030 de Desarrollo Sostenible, un instrumento dirigido a combatir la pobreza y las inequidades.

Los 17 objetivos recogidos en esa agenda pueden determinar su futuro y sentar las bases para un mundo de igualdad, en el que nadie quede abandonado, señaló en la instalación de un foro sobre la juventud, en el Consejo Económico y Social de Naciones Unidas (Ecosoc).

De acuerdo con Eliasson, los jóvenes alrededor del planeta constituyen una fuerza clave para hacer realidad las metas de desarrollo durante los próximos 15 años, adoptadas en septiembre pasado en la ONU por líderes de los cinco continentes.

El diplomático consideró el quinto foro del Ecosoc un escenario importante para impulsar la participación de ese sector poblacional en la toma de decisiones, en aras de transformar el planeta.

Según el subsecretario general de la ONU, no puede ignorarse que la juventud está golpeada por la pobreza, las enfermedades y el desempleo, una situación que debe cambiar a partir de la ejecución de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible.

También muchos jóvenes son víctimas de la falta de acceso a la educación y del impacto de la violencia y la discriminación, agregó.

Para Eliasson, la plataforma de progreso humano adoptada por la comunidad internacional necesita la contribución decisiva del sector.

"La juventud tiene que ser reconocida como lo que es, un agente del cambio, tanto para su beneficio como el de la sociedad", subrayó.

El foro del Ecosoc concluirá mañana aquí con propuestas acerca del protagonismo juvenil en la implementación de la agenda, la cual recoge entre sus 17 objetivos la erradicación de la pobreza y del hambre, el acceso a la salud, la educación y el agua, la protección ambiental y la igualdad de género.

Datos de la ONU señalan la participación en el evento de unos 800 delegados de los cinco continentes.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/82923-presenta-oit-iniciativa-ante-la-crisis-mundial-del-empleo-juvenil>



Radio Habana Cuba